

## TRANSCRIPCIÓN INTERVENCIÓN DE JCRI EN ACTO ELECTORAL PSOE

Viernes, 17 de mayo de 2019

Coria, Cáceres

MINUTADO COMPLETO DE VÍDEO: 00:00:02-00:29:58

Al acto acude:

- Juan Carlos Rodríguez Ibarra (Presidente de FUNDCERI).

**Juan Carlos Rodríguez Ibarra (00:00:02-00:29:58):**

Buenas noches, no sé si se seguirá diciendo ahora, pero se acuerdan ustedes que cuando a uno se le caían las cosas en casa se decía: “*alguien está hablando de mí*”, pues se sigue diciendo. Seguramente Patxi, a lo largo de estos últimos años, se te habrán caído algunas cosas porque alguien estaba hablando de ti, y ese alguien era yo, y hablaba de ti por la siguiente razón, porque a mí, como a ti, como a muchos, como a estos, nos pregunta la gente con cierta frecuencia: “*¿y esto de Cataluña cuándo se acaba?, ¿cómo se acaba?, ¿qué es lo que hay que hacer?*”. Y hay miles de respuestas, yo siempre di una respuesta, Patxi, que era: “*hay que hacer lo que hizo Patxi en el País Vasco ganarles las elecciones a los nacionalistas*”, porque cuando él entró de Lendakari, si no recuerdo mal, había un 28 o 30% de vascos que se declaraban por la independencia, y cuando terminaste de ser Lendakari, ahora mismo, solamente hay un 8 o un 10 % de ciudadanos vascos que se declaran independientes. Luego la única forma que hay de acabar con ese fenómeno independentista en Cataluña, es que los constitucionalistas, hagamos igual que hizo Patxi, y seamos capaces de ganarles las elecciones y

de imponer de nuevo una forma de convivencia donde todos tengamos sitio, y dónde todo tenga sentido democrático.

Así que Patxi esto, yo lo he recordado muchas veces, te lo agradezco, y espero que dentro de un tiempo se te agradezca más, no haya que esperar tanto como espero Alfredo Pérez Rubalcaba, al que tú has citado aquí, porque los españoles... Saben ustedes, cuando uno va al oculista si no ves de lejos dice que eres miope, mi caso, pero si no ves de cerca dice que tienes presbicia. Bueno pues los españoles de vez en cuando tenemos presbicia, porque teníamos una persona al lado, cerquísima, que era fantástico, hombre de Estado, bueno habrán oído ustedes todos los calificativos positivos que se han dicho a lo largo de estos días cuando Alfredo Pérez Rubalcaba murió, estaba tan cerca que no lo veíamos, y se presentó a unas elecciones y no consiguió ser Presidente del Gobierno de España, cuando después de muerto todo el mundo reconoció que efectivamente ahí había un gran hombre, un gran socialista, un gran hombre de Estado. Así que, yo espero que la muerte de Alfredo, además de que sirva para que tengamos siempre su recuerdo entre nosotros, haga posible lo que yo llamo el “*efecto Rubalcaba*”, es decir, que cuando ahora los políticos se peleen, se insulten, digan esa burrada de *las manos llenas de sangre...* que lo piensen en un minuto antes, y digan: “*a esa persona a la que yo voy a insultar, seguramente se va a morir antes que yo*”, por tanto me ahorro el insulto, para no ponerme colorado cuando después se muera, y tenga que decir lo contrario de lo que dije cuando le falte al respeto cuando le calumnié, cuando le difamé, etcétera, etcétera, etcétera, qué es lo que ha pasado muchas veces en nuestro país y sigue pasando.

Ha hablado nuestro candidato a alcalde, Héctor, y aquí tenemos su candidatura. Patxi ha contado un poco la historia del municipalismo del Partido Socialista Obrero Español, y yo cuando estaba hablando me acordaba

de las primeras elecciones democráticas que celebramos en España en el año 1979, para elegir alcaldes y concejales en los distintos ayuntamientos de nuestro país. Y aquí en Extremadura yo decía: “*qué envidia me da y que orgulloso estoy*”. Qué envidia me da, porque recuerdo las primeras candidaturas que los socialistas extremeños presentamos en los pueblos de nuestra región, no había ni comparación entre la formación, la preparación, que tenéis vosotros, y la formación, y la preparación, que tenían muchos de nosotros, que la mayoría además tenía sus padres fuera porque efectivamente o estaban en Rentería, o estaban en el País Vasco, en Cataluña, en Francia, Suiza, etcétera, etcétera. Y nuestros candidatos eran... uno era jornalero, el otro era albañil, el otro trabajaba en el campo, el otro estaba en paro, el otro no había ido nunca a la escuela, esa era nuestra gente, y con esa gente Patxi, hicimos y fuimos capaces de hacer lo que tú has dicho, pueblos que no se parecen en nada a los pueblos que tenemos en estos momentos.

Así que, yo sentía una envidia cuando los veo, y cuando los escucho hablar, me acuerdo de los discursos que hacíamos en el año 79, y veo los discursos que hacéis ahora, y digo: “*si nosotros hubiéramos tenido la gente preparada que tenemos ahora nos hubiéramos comido el mundo tres o cuatro veces como nos lo comimos en aquel momento*”. Así que, envidia me da envidia, pero al mismo tiempo, pero al mismo tiempo me siento muy orgulloso, porque cuando os veo como candidatos de nuestro partido digo: por lo menos, Patxi, eso sí lo hicimos bien, por lo menos dejar a gente preparada, formada, etcétera, etcétera, sí lo hicimos bien, otra cosa es el futuro que puedan tener en nuestra región, y que puedan tener en nuestro país.

Esta mañana he estado en casa, y he visto un programa de televisión, y he visto a una de estas de las que han salido del armario del PP, que eran de extrema derecha, estaban ahí, pero que han abierto el armario y han salido,

una de VOX, y decía que los socialistas, los rojos, tenemos que demostrar que somos españoles, ¿demostrarlo ante quién?, ¿ante ella?, ella es el tribunal donde vamos a ir a examinarnos a ver si somos españoles, nosotros no queremos presumir de españolidad, y además me parece una cosa absurda, porque si uno es de Coria, ¿a alguno de vosotros, socialista, os ha dicho alguien? como sois rojos, no sois de Coria, nadie ha dicho eso ¿no?, uno puede ser socialista, comunista, de derecha, de extrema derecha, de extrema izquierda... y nadie dice que por ser de izquierda no seas de Coria, y nadie os ha dicho que por ser de izquierda no seáis extremeños, pues cuando se trata de ser españoles, dice: *“como sois de izquierda no sois españoles”*, somos españoles, y españoles, en algunas ocasiones, masoquistas, porque nosotros siempre queríamos a España, pero no siempre España nos quiso a nosotros, porque en algunas ocasiones, esa España de la que tanto alardean estos que han salido del armario, hacían lo que ha dicho Patxi López, meternos en las cunetas, en el exilio, en la cárcel, etcétera, etcétera, y así y todo, yo conocía al padre de Patxi, así y todo, tenían un amor profundo por España, aunque tuviéramos que sufrir los efectos de la dictadura. Mientras estos que están anillados ahora, y que hablan de lo que hablan de España, disfrutaban de la dictadura, y siguen disfrutando de la democracia, porque afortunadamente vivimos en un país donde hay libertad, y donde todo el mundo puede pensar como le dé la gana, pero que no vengan dándonos lecciones de españolidad, porque yo he hecho más por mi país que ha hecho cualquiera de estos que acaba de salir del armario diciendo que los españoles son ellos, yo he hecho más por mi país, mucho más, desde Extremadura, mucho más que han hecho ellos. Por lo tanto, no tengo que justificarme ante ellos para nada, ni tenemos que rendirles cuentas de españolidad a esta gente, que solamente les gusta España cuando los que mandan son ellos, y no les gusta cuando los que mandan son los ciudadanos que deciden eso.

Y después, escuché ayer también, al que hace unos 4 años decía que éramos *la casta*, que éramos *los de la cal viva*, este que nos insultaba tanto, que ahora dice que quiere entrar en el Gobierno como sea, que quiere gobernar con nosotros, con nosotros que éramos... dice: “*quiero que esté Podemos en el Gobierno para que se haga una política de izquierda de verdad*”, y digo: ¿Cuál será entonces la política que hacemos nosotros?, será la política de izquierda de mentira. Pero como ellos son los que van a hacer la política de verdad me gustaría saber cuál es su modelo, y he estado pensando desde ayer, diciendo ¿Cuál será su modelo?, porque nosotros si podemos decir cuál es la política que hemos hecho, y la gente la puede comprobar, la puede ver, y puede ver como nosotros estabilizamos la democracia en España, como nosotros terminamos con el golpismo, como nosotros dimos salida a las autonomías, como nosotros introdujimos España en la Comunidad Económica Europea, hoy Unión Europea, como nosotros hicimos pensiones no contributivas para todos aquellos que habían trabajado toda la vida y nadie había cotizado por ellos, como nosotros hicimos que los niños se quedarán en las escuelas hasta los 16 años, en escuelas de calidad, como nosotros hicimos centro de salud, hospitales, etcétera, etcétera. Esa es la izquierda que nosotros hicimos, que por lo visto era de mentira, pero ¿cuál será la izquierda de verdad de Pablo Iglesias? del malo.

Y yo he pensado, a lo mejor como viene del comunismo, a lo mejor su izquierda es la que se hizo en la Revolución Soviética del año 1917, cuando Lenin, Stalin, etcétera, fueron capaces de terminar con el zarismo e imponer el comunismo, que era la patria de los trabajadores y la felicidad de todos los humanos. Pero creo que no, porque cuando en el año 89 se cayó el Muro de Berlín se vio lo que allí había, y allí no había libertad, ni patria de los trabajadores, ni Dios que lo fundó, allí lo que había era miseria, esclavitud,

falta de libertad, etcétera, etcétera. Luego no creo que eso sea la izquierda que le gusta a este señor que hace política de izquierda de verdad.

Y dije, pues a lo mejor fue la Cuba de Fidel Castro, yo me dejé barba por Fidel Castro, porque, en fin, me emocioné de aquellos barbudos que bajaban de Sierra Maestra, que llegaron y tomaron la Habana, Fidel Castro, Che Guevara, figuras históricas, digo seguramente a lo mejor es esa la izquierda de verdad que este tipo defiende. Pero resulta que ahora, muerto Fidel, y antes de morir Fidel, se vio lo que había en Cuba, y en Cuba lo que hay es miseria, no tienen ni para medicinas, no tienen nada, allí no hay patria de la libertad para los trabajadores, allí los trabajadores se mueren de hambre por las calles, por lo tanto, no creo que esa sea la izquierda de verdad que ellos predicán.

O pensé... bueno pues a lo mejor, cuando yo ya era diputado, me acuerdo que por la tarde dieron la noticia de que Daniel Ortega, con los sandinistas, entraba y terminaban en Nicaragua con la dictadura de Somoza. Yo esa noche llore, qué alegría ver aquella gente terminando con una dictadura tremenda como la que teníamos en España, pero digo no creo que sea eso porque ahora este que era un revolucionario, Daniel Ortega, se ha convertido en un dictador, ha matado a 350 personas que se manifiestan para ir en contra de su régimen, y tiene más de 1000 detenidos en las cárceles, por lo tanto, no parece que sea eso. Y dije, ya está, yo sé lo que es, la izquierda de verdad de este es la que decía él, la de Chaves, de Venezuela, esta era la que él decía hace 4 años, que había que imponer el sistema bolivariano en todo el sur de Europa. Pero como Chávez se murió será la de Maduro, y la de Maduro ya van 3 millones de venezolanos que están entrando por la frontera de Brasil o por la frontera de Colombia.

Por lo tanto, qué tipo de izquierda de verdad es la que defiende esta gente, y yo quiero remarcarlo para que no nos dejemos acomplejar, como algunos se dejaron acomplejar hace 4 años, porque creían que venía a la izquierda de verdad, y esa es la izquierda de mentira, la izquierda de verdad es la que hemos sido capaces de hacer para que en este país haya un nivel de igualdad como no lo ha habido nunca en la historia de España, no solamente desde el punto de vista económico, sino desde el punto de vista de los derechos. Cada gobierno socialista que ha habido en España desde el año 82 para acá, ha ampliado los derechos de los ciudadanos, el último, ha sido la Ley de Violencia de Género, la igualdad de mujeres, los matrimonios entre personas del mismo sexo, las pensiones, la sanidad, la educación, es decir, todo lo que hemos hecho ha sido ampliar derechos, por tanto, no pueden venir diciendo que nosotros vamos a intentar gobernar con ellos para que se haga una izquierda de verdad, porque su izquierda de verdad yo no la conozco por ninguna parte, y a mí desde luego no me van a complicar, y espero que no acomplejen a nadie. Ellos vinieron para hacer la izquierda de verdad y para unir a la izquierda, siempre pasa lo mismo, siempre hay un grupo que quiere unir a la izquierda haciendo otro partido al lado de la izquierda, pues si ahora son socialdemócratas por favor que se integre con nosotros que somos un partido, como han dicho los compañeros, que tenemos 140 años de historia y tenemos una historia limpia, siempre en defensa de la igualdad de la gente.

Y lo último que ya me falta por escuchar es al de ciudadanos, que dice que quiere hacer un pacto entre los partidos constitucionalistas, y le preguntó un periodista: “¿Incluye usted al PSOE?”, y dice: “no, al PSOE”. Les quiero recordar, el único partido que existe en España en estos momentos que elaboró la Constitución, y que votó la Constitución se llama, Partido Socialista Obrero Español, el único, porque los demás o no la elaboraron y

votaron porque no existía, léase Podemos, Ciudadanos... no existían, no es elaboraron la Construcción y no la votaron, por lo tanto, “oiga, si usted está ahora de acuerdo con la Constitución pónganse a la cola por favor porque nosotros si la hicimos y la votamos. el PNV se abstuvo, Convergencia y Unión, ya no existe, ahora han cambiado de nombre tres o cuatro veces para no pagar las deudas, entonces solo queda el Partido Socialista como partido constitucionalista, y somos un partido que defendemos la Constitución y la vamos a defender siempre y al precio que sea, por mucho que los independentistas, o por mucho que algunos nacionalistas vascos piensen que en lugar de aplicar la ley y la democracia estamos aplicando un estado casi casi policial.

Me ha escandalizado cuando esta mañana o ayer escuché a la gente del PNV, aprovechando que han detenido a Josu Ternera, diciendo que, “*a ver si se va a aplicar al Estado de Derecho de verdad*”, ¿Va a ser de mentira?, cómo se va a aplica el Estado de Derecho. O por mucho que estén pensando los independentistas, que están en la cárcel y están siendo procesados por su pensamiento, es mentira, porque Rufián piensa igual que ellos y está en la calle, luego no está metido en la cárcel los independentistas que están en la cárcel por sus pensamientos, están metidos porque, además, han metido a la gente en una pelea y en unas creencias absurdas. “*España nos roba*”, ese ha sido el eslogan que han dicho permanentemente, “*España nos roba*”, y yo siempre pienso, cómo serían de ricos... porque llevan diciendo 40 años que le robamos y ellos siguen siendo ricos y nosotros seguimos siendo pobres, ¿Cuánto dinero tendría esta gente?, ¿Cuánto dinero tendría?

Por lo tanto, no nos tenemos que dejar engañar, ni llevar por falsas apariencias. Héctor, yo no sé lo que va a pasar en Coria, no sé lo que va a pasar, puede ser que ganemos, puede ser que perdamos, pero te recuerdo,

como lo ha hecho ya Patxi, que tenemos 140 años de historia, de los cuales 22 hemos estado gobernando. El primer concejal lo tuvimos en la fecha que ha dicho Patxi, el primer diputado en el año 1910, Pablo Iglesias, un solo diputado en las Cortes, uno, ahora tenemos 123, me parece que son ¿no?, si Pablo Iglesias levantara la cabeza estaría feliz. Por lo tanto nosotros no tenemos que estar desesperado, ni angustiado, porque ganemos o perdamos, lo importante es que cuando ganemos, ganemos con la verdad, que la gente sepa que lo que decimos es lo que estamos dispuesto a cumplir, y que la gente sepa que cuando decimos que defendemos los derechos humanos, defendemos los derechos humanos universalmente, quiere decir, que para mí es tan importante un ciudadano que tiene la piel blanca como un ciudadano que tiene la piel negra, para mí es importante porque defiende la igualdad entre todos. Y les pongo un ejemplo, hace un mes y medio, dos meses, no recuerdo muy bien, estuvimos todos los españoles con el corazón en un puño porque un chiquito llamado Julen se había caído en un pozo de ciento y pico de metros, y todas las mañanas, por lo menos yo, me levantaba y ponía la radio, lo habrán sacado, estará vivo... por el mediodía el telediario, por la noche lo mismo... 16 días estuvimos así, pensando que ojalá se salvará ojalá... la cantidad de gente que hubo allí, bombero de toda España para intentar recuperarlos, desgraciadamente murió.

Pero todos los días, ayer fue el último día, que vi en un telediario como unos niños que venían de África se hundieron en un pozo que se les podría haber salvado si hubiera habido un barco al lado, para meternos en el barco y traerlo en los sitios dónde está la libertad y dónde está el bienestar. Ya sé, ya sé, que eso a los de la anilla, porque de vez en cuando hay que mirarlos, cuando los oigo hablar digo: “¿Estos de dónde son?”, y les miro eso, y digo, “ah, son españoles”, van como los canarios, llevan eso para que se vea que son

españoles, pero ya sé que a ellos no les va a gustar estas cosas, porque ellos no quieren que traigamos inmigrantes, porque ellos no quieren a los negros, ellos solamente lo primero nosotros, y solo nosotros. Y a lo mejor esto que yo digo te quita votos, pero yo prefiero tener pocos votos y ser decente, a tener muchos votos y ser un sinvergüenza. Así que, no nos hagamos, no nos dejemos engañar, no nos dejemos engañar por esta gente que nos quiere meter el miedo en el cuerpo para comprarnos el voto gratis. Cualquiera de ustedes que están aquí en este acto, cuando ahora se vayan de noche para casa, van a ir pensando que cuando lleguen a su casa a lo mejor han matado a su marido, o han violado a sus hijos, o le van a robar por las calles, o alguien le va a pegar un tiro por la calle... ¿Ese es el miedo que tenemos nosotros?, ese no es el miedo, pues ese es el miedo que no están vendiendo constantemente, este de VOX, que hay que llevar pistola, que hay que llevar no sé qué, casi hay que ir armado con metralletas.

Pero si nosotros no tenemos ese miedo, si el miedo que tenemos es otro, el miedo que tiene mucha gente en Extremadura, y en España, es si al final de mes va a poder pagar la hipoteca que tiene, como consecuencia de que le han subido los intereses, si va a poder pagar el agua, la luz y el gas, si la pensión les va a llegar, si su hijo que ha estudiado tanto va a tener trabajo, ese es el miedo que tenemos, si la sanidad va a funcionar, si va a venir alguien y nos va a quitar el centro de salud, o no nos va a quitar el centro de salud, ese es el miedo que tenemos, y a ese miedo es al que tiene que hacer frente los socialistas, no al miedo que ellos nos están vendiendo para comprarnos el voto miserablemente, pensando que todo el mundo está desesperado con esas cosas, ese miedo no existe aquí, y a ese miedo es al que tenemos que intentar dar respuesta, a hacer posible que España siga teniendo mañana, porque hemos estado 8 años de gobierno del PP que España parecía que no tenía

mañana, España siempre tuvo desde que empezara la democracia... el mañana era el futuro. era la esperanza. y durante 8 años el futuro era las amenazas. teníamos miedo de todas estas cosas. no sabíamos que nos esperaba. En los tiempos del gobierno socialista ese miedo no existía, en los tiempos del gobierno socialista teníamos la seguridad de que la sanidad iba a funcionar, las escuelas iban a funcionar, etcétera, etcétera, etcétera.

Por lo tanto, queridas amigas, queridos amigos, demos respuestas a esa situación, y digámosles a los jóvenes, como he dicho de los concejales, los jóvenes extremeños están hoy mejor preparados que nunca lo largo de su historia, mejor preparados que nosotros de aquí a Lima, que no es verdad que se tengan que marchar, que no deben irse, que tenemos que intentar dictarles el discurso en positivo, que ellos son buenos mucho mejor que nosotros, pero si nosotros hicimos Extremadura, cuando no había nada, acuérdense de las carreteras, acuérdense de la iluminación que había, acuérdense de los centros de salud, no existían, acuérdense de la escuela, de los institutos, apenas había... y la gente que tuvimos que desarrollar un proyecto político no teníamos la formación que tienen hoy los jóvenes, la mayoría universitarios. ¿Qué es lo que hay que hacer?, hay que decirles a los jóvenes que tengan un sueño, que sean capaces de contarnos su sueño, y podemos ayudarle a resolver ese sueño.

Y esto es lo que hace falta alcalde, compañero Héctor, si eres alcalde, tienes que dirigirte a los joven y decirles, ¿Hay alguien que sepa hacer algo?, ¿Hay alguien que quiera hacer algo?, ¿Hay alguien que tenga un sueño?, se acaba de morir Sánchez Ferlosio, ¿Hay alguien que se le ocurra algo para que Coria sea el centro donde Sánchez Ferlosio tuvo aquí una parte importante de su vida?, ¿Hay alguien a quien se le ocurra?, que te lo cuente, y si te lo cuenta te vas a ver a Guillermo Fernández Vara, que será Presidente, para que te

ayude, y para que ayude a ese joven, o ese grupo de jóvenes, a hacer cosas, esa es nuestra idea, eso es lo que hay que hacer, no animarles.

Cada vez que oigo a un político diciendo: *“los jóvenes se tienen que ir”*, digo, como sigan diciéndoselo terminan yéndose, si a un joven que entra en la universidad le están todo el día diciendo, *“tu destino es marcharte”*, termina marchándose, por qué la palabra es la que condiciona el futuro de la gente. Yo cuento en algunas ocasiones la anécdota de un entrenador de fútbol inglés, que estaba jugando su equipo y de pronto un jugador suyo se pegó un chocado contra otro, quedó fulminado en el suelo, se creía que se había muerto. Lo sacaron del campo, lo estuvieron atendiendo, y ya el médico se sienta con el entrenador, y dice el entrenador: *“¿Qué le pasa?”*, y dice: *“que está conmocionado, le preguntó que quién es, y no sabe quién es”*, y dice: *“pues dile que es Messi y que salga a jugar, ya verás qué bien lo hace y ya verás qué bien juega”*. Porque la palabra es fundamental, y esto es lo que hay que decirles a los jóvenes, esto es lo que hay que decirles a nuestros jóvenes, que son Messi comparado con nosotros, que éramos jugadores de nada, de Tercera División, y, por lo tanto, si nosotros fuimos capaces de hacer una Extremadura mejor ellos tienen que hacerlo infinitamente mejor, y que no se dejen acomplejar. Ayer venía otro artículo en El País, de alguien que viene de Madrid, hace 4 preguntas y saca su veredicto, y dice que la región es la última. Es como si a mí me dicen que soy un enano, y digo, *“en comparación con quién por favor”*, y dice: *“con Pau Gasol”*, digo: *“sí claro que sí soy un enano”*. Pero si me compara usted cuando yo tenía 8 años yo he crecido mucho, entonces no me compare usted con el País Vasco, Cataluña o con Madrid, compárame con quien yo era en el año 76, 77, 78, y verá usted lo que hemos sido capaces de crecer, extremeños que no teníamos apenas formación y que echamos aquí el resto para intentar ganarnos la vida, no se

dejen acomplejar, no se dejen engañar, la esperanza es lo que nos puede llevar hacia adelante porque ahora tenemos casi todo lo que no teníamos antes, y casi todo lo que tiene todo el mundo. Ahora se habla mucho Patxi, tú eres diputado, y vas a ser diputado, ahora se habla mucho de la *España vaciada*, como si la España se hubiera vaciado hace cinco minutos, por lo visto llegó Pedro Sánchez y esto se vació, la *España vaciada* lleva mucho tiempo vaciada, y ahora se está dando vueltas a ver qué es lo que se podría hacer, yo tengo una fórmula que ayuda, que no todo esté en Madrid, que no todo esté en Madrid, porque todo está en Madrid. Es verdad que se ha descentralizado con las autonomía, pero para cualquier cosa hay que seguir yendo a Madrid, por ejemplo, el Senado, ¿Qué pinta en Madrid?, y ya alguno ha dicho que a lo mejor hay que sacarlo de Madrid, pero me temo lo peor... ¿Dónde creen que se lo van a llevar?, a Barcelona, y entonces entre Madrid y Barcelona... pues hombre por ejemplo en Cáceres, el Senado estaría en Cáceres de lujo, y si estuviera el Senado en Cáceres, ¿Por qué no?, si estuviera en Cáceres ya tendríamos AVE, ya hubiera venido el AVE. Y el Tribunal Constitucional, ¿Por qué tiene que estar en Madrid?, y el Tribunal de Cuentas. Bueno, la CNN es una emisora importantísima en Estados Unidos, ¿Dónde está, en Washington?, no, ¿En Nueva York?, no, en Atlanta, en el quinto pino. ¿Por qué tiene que estar todo en Madrid o en Barcelona?, *“oiga, por favor repartan juego y a lo mejor la España comienza a llenarse de nuevo como consecuencia de que no todo está en Madrid”*. Porque yo estoy hasta el gorro de tener que ir a Madrid constantemente para hacer cosas, repartan juego, repartan juegos y cuando, Patxi, digan que el Senado hay que sacarlo, por favor apúntatelo, para Cáceres, porque tenemos derecho.

Así que, digo esto, tú tranquilo, hay que ir siempre con la cabeza alta y cuando yo te vea a ti, dentro de unos meses, no sé si ganarás o perderás, pero

me gustaría decir: *“este es como yo, soy como él, pienso como él, vivo como él, siento como él, soy socialista como él”*, esto es lo importante, y lo demás ya veremos, lo que decía mi padre: *“lo importante no es aprobar o suspender, lo importante es sentirse orgulloso de que has estado estudiando y trabajando todo lo que he podido”*, después la gente decide libremente, yo creo que en Extremadura hemos tenido una experiencia que has abierto los ojos a la gente Patxi, porque aquí llevaba yo 24 años, después el gobierno de Guillermo otros 4 años y la gente decía que esto era *“coser y cantar”*, es decir, ganar aquí por lo visto era... bueno, porque la gente era prácticamente *“medio tonta”*, y entonces yo le dije a Guillermo: *“A lo mejor hay que perder una legislatura para que la gente compare”*, y perdió, y la gente comparó, y de nuevo, efectivamente, han vuelto a la mirada al Partido Socialista, a Guillermo, con Pedro Sánchez en Madrid, Guillermo en Extremadura y Héctor en Coria, yo creo que Coria de nuevo va a recuperar lo que siempre fue, un gran pueblo, una gran ciudad del norte de Extremadura que hace mucha falta, ánimo, suerte, vamos a ver si ganamos, y si no, seguiremos luchando y peleando, muchas gracias por escucharnos.